

和学鍛

朝明中学校通信令和5年5月30日号

思いやりあふれる学年集団へ ~笑顔と感動いっぱいの修学旅行~

23 日(火)~25 日(木)の三日間、3年生が修学旅行に行ってきました。今年は、コロナ禍以降久しぶりの東京です。室長会中心に掲げたテーマは「虹色の青春」。

新幹線で東京駅に着き、そのまま、国会議事堂へ。その後、バスでスカイツリーへ移動しました。白い雲の中から下界を見下ろしたあとは、小雨模様の浅草で班別分散学習を行いました。浅草は観光客でいっぱい!





夕方、浅草演芸場に移動し、夕食をいただい たあと、寄席や漫才を堪能しました。途中、舞台 に上がり芸人さんに挑戦する強者も登場。全員 が一体となって大いに盛り上がりました。

2日目の午前は、クラス別分散学習です。パナソニックセンター東京、 TEPIA 先端技術館、JICA 地球広場、 そなエリア東京、ユニセフハウスに分かれて学習してきました。







午後はお楽しみディズニーランドです。気持ちよく晴れた青空のもと、40周年で盛り上がる夢の国を楽しみました。宿泊は、シェラトン・グランデ東京ベイに2連泊でした。どこに行っても歓迎され、おもてなしを受ける体験を通して、そこで働く方々の思いを学び、成長した3年生でした。



最終日は、上野公園で班別分散 学習です。国立西洋美術館や上野 動物園を散策しました。

その後、月島でもんじゃ焼きを 食べ、帰路につきました。





修学旅行1日目は、慣れない土地に戸惑い、先生を頼る姿の多かった朝明っ子。しかし、2 日目は室長の指示のもと、自立して活動する場面が増え、3日目には室長・班長を中心に、自分たちの旅を自分たちで創るうとする姿が見られました。修学旅行後の解散式では「この三日間で自分たちは大きく成長できた。今後の行事に生かしていこう!」と室長会の力強い総括がありました。達成感に満ちた子どもたちの表情に胸が熱くなりました。3 日間で思いやりあふれる学年集団に成長した3年生。今後の飛躍が楽しみです。3年生も引率の先生も本当にお疲れ様でした!

身の回りの危険を知る ~外部講師から学ぶ1年生~



5月後半、1年生は様々な外部講師の先生方から、身の回りの危険について学びました。中学生となり、 行動範囲が広がるなか、自分も他人も両方守るための大切な学習です。

交通安全教室





いじめ防止教室



防災教室 5月24日付中日新聞朝刊に防災 教室の様子が掲載されました。



SNSトラブル防止教室



救急救命講習

デジタル化が進むなかで、子どもたちは、ネット上の様々な情報を得たり、自ら情報発信したりする力を身に付けていきます。一方で、SNS 上のトラブルやいじめの対応には難しさがあります。

今回のいじめ防止教室で紹介された「STANDBY」は、名前を明かさずにいじめや悩みを報告相談できる、四日市市が導入したアプリです。おうちのスマートフォンや子どもたちのタブレットからアクセスすることで、簡単に報告や相談ができます。

自転車は車のなかま ~加害者になる危険性をわかっていますか~

地域の方から、朝明中学校生徒の自転車運転に対する苦情が途絶えません。並列走行、道いっぱいに 広がって運転する、他人の家の敷地に入る、大声で騒いで帰っていく、ヘルメット未着用…。

学校の外に出たら、あなたも地域社会で生きる一人です。ルールを守らなかったり、周囲の方に迷惑をかけたりしている人は、自分や友達との世界だけしか見えていないのでしょうか。それとも、困っている人に気づいても関係ないと思ってしまうのでしょうか。

自転車は車のなかまです。ルールを守らず過失があれば、中学生でも罪に問われます。

【賠償額の実例】

- ・小学生が夜間自転車で女性と衝突して女性重傷 → 9,521万円(H25.7)
- ・高校生が自転車で車道を横断、自転車走行中の会社員と衝突し重大な障害を負わす → 9,266万円(H20.6)

あなたを守るとともに、他人も守る。どちらも大切な命です。中学生だから許されることはありません。 **誰かに見られていないときこそ、行動に自分の本物の心が現れます。あなたの運転は大丈夫ですか? ご家族で振り返ってみましょう。**

【参考資料】政府インターネットテレビ

「自転車は車のなかま~子供から大人まで安全運転5つのルール」